

BENJAMÍN CORTÉS

El encuentro nacional de Amarillos por Chile se desarrolló, por vía telemática, el pasado jueves y se extendió hasta altas horas de la madrugada. Allí, alrededor de un 75% de los militantes decidieron respaldar la candidatura de la exalcaldesa de Providencia y abanderada de Chile Vamos, Evelyn Matthei.

Luego de esta definición, la excanciller Soledad Alvear, el diputado Gutenberg Martínez y el exministro Jorge Burgos anunciaron su renuncia al partido. Pese a no tener una base de militantes muy numerosa, al interior del partido admiten que sí hay divisiones marcadas.

En este contexto, el diputado y presidente de la colectividad, Andrés Jouannet, cuenta a "El Mercurio" la trastienda de la decisión. "Fue un debate que hemos tenido, muy fraternal y donde claramente no había una sola posición. Sin embargo, la posición mayoritaria fue la de respaldar la candidatura de Evelyn Matthei", asegura.

Consultado sobre las renuncias, Jouannet responde que, "lo lamentable, naturalmente, y para mí es doloroso que algunas personas hayan dejado el partido, porque son personas a las que conozco, a las que aprecio, con las que soy amigo, pero, naturalmente, en un partido uno tiene que asumir las decisiones mayoritarias. Y eso es lo que yo he hecho como presidente del partido".

—**¿Por qué Amarillos está apoyando a Matthei?**

—Nuestra decisión de respaldar a Evelyn Matthei no tiene que ver con un cálculo partidista. Es una convicción de que ella encarna con el mayor liderazgo los valores que compartimos, responsabilidad institucional, políticas sociales bien diseñadas, restablecimiento del orden público y compromiso claro con la democracia liberal. Y sobre todo, que tenemos que enfrentar acuerdos, que el centro político tiene que lograr acuerdos (...). Nosotros, ojalá, no somos parte de Chile Vamos, pero reconocemos que en Matthei hay una visión de país con la que podemos conversar. Pero tampoco es un cheque en blanco. Hay una apuesta por gobernabilidad y porque este país deje de estar estancado.

—**¿No choca con los valores del partido apoyar una candidatura de Chile Vamos?**

—Amarillos por Chile sigue siendo un partido de centro humanista, profundamente democrático, con vocación de mayoría, comprometido con el desarrollo, la justicia social, la estabilidad institucional. Nuestra decisión de apoyar la candidatura presidencial no significa una subordinación partidaria ni una ruptura con nuestra identidad.

—**¿Siente que a Amarillos le hará bien ponerte en la fila de Chile Vamos?**

—No estamos en la fila de Chile Vamos, estamos apoyando a la candidata Matthei. No nos definimos por pactos tácticos, no hemos hecho un pacto, sino por una visión país que rescata lo mejor de los años de la estabilidad, del progreso y la justicia social que le dio la Concertación (...). No somos coalición ni pacto electoral, nosotros vamos a apoyar a una candidata porque creemos que este país necesita estabilidad y necesita grandes acuerdos.

—**¿Acuerdos como cuáles?**

—Ojalá esta candidata lograra el mañana llegar a un gran acuerdo nacional en aquellas cuestiones que a todos nos pueden unir. Pongámonos de acuerdo en los grandes temas de desarrollo, de seguridad. Pongámonos de acuerdo, por ejemplo, en tener una policía militar de frontera,

Presidente de Amarillos, Andrés Jouannet:

"Apoyar la candidatura (de Matthei) no significa una subordinación partidaria ni una ruptura con nuestra identidad"

Partido decidió respaldar a la abanderada de Chile Vamos. Esto significó la renuncia de algunos militantes; sin embargo, el diputado dice que la exedil entrega "estabilidad" y "grandes acuerdos".



CLAUDIO CORTÉS

en construir 10 cárceles, cuatro de máxima seguridad y seis de media-complejidad. Pongámonos de acuerdo en reducir el déficit de carabineros.

—**¿Tiene algún consejo para Matthei en caso de ser presidenta?**

—Yo creo que Evelyn Matthei, si es presidenta de Chile, lo primero que tiene que hacer es llamar a un gran acuerdo nacional, para que este país termine la reyerta, termine la pelea. Amarillos quiere ayudar a impulsar eso. Hemos venido hablando de eso, trabajándolo y eso es, en el fondo, el aporte queharemos en los próximos meses y ojalá en los próximos años.

—**Amarillos tendrá un rol en el comando o es solo un apoyo público?**

—No lo sabemos, no hemos tenido ninguna conversación. Yo sí, debo reconocer, hoy (ayer) he hablado con Evelyn Matthei solo para señala-

lo que ha decidido el partido. Ella está muy contenta, naturalmente, porque cree que es fundamental abrir, naturalmente, su esfera a un mundo que viene de la centroizquierda.

Lejanos a Tohá y a la izquierda

—**—Apoyar a la izquierda nunca fue opción?**

—La izquierda, no hay que olvidarse que hace muy poco, el 4 de septiembre de 2022, estuvo dispuesta a entregar a Chile a una aventura tipo venezolana, digamos las cosas como son. Ese proyecto

retrovisor. Se lo dice alguien que, en materia de derechos humanos, su padre está en el Informe Valech, porque era dirigente sindical, fue preso y torturado en la dictadura. Pero yo no miro con espejo retrovisor, porque necesitamos hoy, más que seguir con excusas del pasado, de hace 50 años, mirar lo bueno que se hizo hace poco tiempo. Y ahí destacamos lo que hizo la Concertación y reivindicamos las políticas que se hicieron en esos gobiernos.

Lista independiente y diálogo con Demócratas

—**Usted siente que es un fracaso para el partido y para el centro no alinearse en torno a un candidato, considerando que Demócratas tiene su propia abanderada?**

—Bueno, yo todavía no sé si Demócratas tiene su candidata presidencial, para lograrlo tienen que estar inscritos en todo Chile y están en eso, pero nosotros hemos tomado una decisión pensando fundamentalmente en el porvenir de Chile. No estamos pensando en una cuestión simbólica. Si bien somos un partido pequeño, nuestros militantes son militantes con tradición democrática, republicana (...). Creemos hoy que no es que demos un paso hacia un sector, lo que estamos apoyando es una candidatura que le dé viabilidad de gobierno a Chile.

—**En la carrera parlamentaria ustedes van de a ir en una lista única independiente, pero ¿se conversó en su minuto ir juntos con Demócratas?**

—Es que ya no son centroizquierdista (...). La verdad es que en Chile siguen mirando al pasado con espejo

“Le tengo mucho aprecio a Carolina Tohá, pero quiero decir que ella fue ministra del peor gobierno de los últimos años”.

“Respalda a Evelyn Matthei no tiene que ver con un cálculo partidista. Es una convicción de que ella encarna con el mayor liderazgo los valores que compartimos”.

—Nosotros conversamos con Demócratas, pero sabemos que están yendo hoy día con Chile Vamos. Y al ser así, seguramente, no vamos a ir a la lista de Chile Vamos, porque ya significa hacer una coalición, y en definitiva, es un paso que nosotros no hemos dado.

—**—¿No se sienten cómodos en esa posición?**

—No, nos sentimos cómodos hoy yendo con una lista solos y con militantes amarillos. Esperamos que la gente nos respalde para que el centro político se empiece a fortalecer.

—**—Con esto se diluye la opción de una alianza con Demócratas?**

—Todavía podemos conversar con ellos a partir de marzo, pero va a depender mucho de varios factores, los próximos meses van a pasar muchas cosas, va a haber una elección parlamentaria y presidencial, va a depender mucho de eso, de los resultados de las elecciones parlamentarias, porque en el fondo, lo que sí hay que hacer es construir un centro político. Tenemos la mejor relación con Demócratas, tenemos muchas cercanías, pero somos dos partidos distintos, por lo tanto, tomamos decisiones, cada uno, independiente.

—**—Entonces, ¿no descarta la fusión?**

—No la descarto, pero no será en este momento.

—**—¿Cómo proyecta los resultados para las elecciones parlamentarias, considerando que van a ir juntamente en una lista única?**

—Estamos haciendo un gran esfuerzo por llevar buenos candidatos amarillos, los cuales nos permite tener por lo menos una mínima cantidad de diputados, cinco o seis, para mantenerlos como partido, y a partir de ahí construir un partido fuerte en el centro político. Entonces, esperamos terminar de inscribir Santiago en los próximos días, y eso nos va a permitir naturalmente llevar buenos candidatos en la Región Metropolitana y en el resto de las regiones del país.

—**—¿Cuál es el futuro que usted proyecta de acá al corto plazo para su partido?**

—Creo que nosotros, teniendo una buena lista parlamentaria y sacando una buena cantidad de diputados, vamos a fortalecer el centro político del país.

—**—Siente que el espíritu inicial de su partido se ha ido perdiendo con el pasar del tiempo?**

—No, porque la política en todas partes del mundo es de momento. Amarillos por Chile fue clave y fundamental en el rechazo. Sin Amarillos por Chile, este país podría haber caído en un hoyo apabullante el proyecto constitucional presentado por el Gobierno. (...) Esa era una cuestión movimental, pero después construir partidos no tiene el mismo efecto de lo que son los movimientos.